

## **NEWSLETTER**

17 de octubre de 2025 | Núm. 1238

1 CUESTIONES GENERALES
2 COMITÉ DE LAS REGIONES
3 ACCIÓN EXTERIOR
4 ZONA EURO

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS



#### **AGENDA**

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

#### CONFERENCIA NACIONAL DANESA SOBRE EL ESPACIO

Fecha: 20.10.2025

Oportunidad exclusiva para explorar algunos de los temas más emocionantes y urgentes en el campo del espacio. DG DEFIS participará con ponentes y organizará una pequeña exposición sobre el Programa Espacial de la UE en Musikken Hus. El acto se celebra bajo los auspicios de la Presidencia danesa del Consejo de la UE.

# AGRICULTURA REGENERATIVA: EL CAMBIO COMIENZA EN EL CAMPO

Fecha: 21.10.2025

Impartiendo una formación de alto impacto de un día en el País Vasco, centrada en la viticultura regenerativa y las prácticas agrícolas sostenibles. El programa abarca tanto los fundamentos teóricos como las aplicaciones prácticas de la agricultura regenerativa.

#### • <u>SEXTO PARLAMENTO RURAL</u> EUROPEO

Fecha: 21.10.2025

El ERP es un proceso democrático participativo a gran escala, creado para amplificar las diversas voces de los habitantes rurales e insulares de Europa. Esta es la primera vez que Escocia ha sido seleccionada para acoger el encuentro ERP, y el tema de

Bruselas acoge la Semana Europea de las Regiones y Ciudades 2025, con un enfoque en cohesión, sostenibilidad e innovación

La Junta de Andalucía ha destacado con su participación en cuatro eventos, mostrando iniciativas innovadoras en conservación, cohesión territorial y cooperación transnacional

La 23.ª edición de la Semana Europea de las Regiones y Ciudades se celebró del 13 al 15 de octubre de 2025 en Bruselas bajo el lema "Shaping tomorrow, together" (Modelar el mañana, juntos). Este evento anual, organizado por la Comisión Europea y el Comité Europeo de las Regiones, reunió a más de 6.500 participantes de toda la Unión Europea, entre responsables políticos, expertos, investigadores y representantes de la sociedad civil. Durante tres días, los asistentes debatieron sobre políticas regionales y urbanas, compartieron buenas prácticas y exploraron soluciones innovadoras para los desafíos que enfrentan ciudades y regiones europeas.

La edición de este año se centró en tres ejes principales. En primer lugar, la cohesión y el crecimiento para el futuro, analizando cómo la política de cohesión puede apoyar un desarrollo sostenible y competitivo, alineado con las prioridades de la UE. Se discutió la modernización de estas políticas para hacerlas más efectivas y adaptadas a los contextos nacionales, regionales y locales, y para integrarlas con reformas e inversiones estratégicas. Otro eje clave fue "el derecho a quedarse", que



2025 es 'Soluciones comunitarias rurales a los desafíos globales'.

#### • CUMBRE DE LA COHESIÓN 2025

#### Fecha: 21.10.2025

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

Únase a destacados expertos, responsables políticos, investigadores y partes interesadas para un debate profundo sobre el futuro de la cohesión de la UE y el próximo marco financiero plurianual (MFP). A través de debates orientados hacia el futuro, nuestro objetivo es explorar las condiciones bajo las cuales la política regional puede prosperar, asegurando la competitividad, la inclusión y el crecimiento sostenible en toda la Unión Europea.

#### EUROPEAN STARTUP VILLAGE FORUM 2025

#### Fecha: 24.10.2025

El Foro reúne a responsables políticos europeos, nacionales, regionales y locales, empresarios y comunidades rurales para definir medidas que apoyen el espíritu empresarial innovador impulsado a nivel local en las zonas rurales.

exploró cómo garantizar que las personas puedan prosperar en sus propias regiones mediante la mejora de servicios esenciales, el fortalecimiento del aprendizaje mutuo entre territorios y la promoción de la cohesión social. Finalmente, las ciudades fueron protagonistas como motores del mañana, destacando su papel en la innovación, la resiliencia urbana y la construcción de un futuro sostenible e inclusivo frente a retos como la transición ecológica y la digitalización.

Durante la Semana, la Junta de Andalucía tuvo una participación destacada en tres eventos que reflejan su compromiso con la sostenibilidad, la innovación y la cooperación europea. En la sesión sobre el proyecto LIFE Lynx Connect, presentó iniciativas de conservación de especies en peligro y su impacto en el desarrollo rural. También intervino en un debate sobre gobernanza climática en las regiones mediterráneas, compartiendo buenas prácticas y estrategias de resiliencia con otras regiones del sur de Europa. Por último, participó en una sesión de cooperación transnacional, donde se abordaron proyectos conjuntos para fomentar la innovación territorial, la inclusión social y la adaptación al cambio climático.

A lo largo del evento, se celebraron más de 200 sesiones presenciales y un espacio de exposición en Square Brussels, donde regiones y ciudades europeas mostraron sus proyectos más innovadores. La Semana Europea de las Regiones y Ciudades 2025 reafirmó su papel como plataforma clave de intercambio de conocimientos y cooperación interregional, promoviendo soluciones prácticas para un futuro europeo más equilibrado y sostenible.



HORIZON EUROPE INFO DAYS GRUPO 6 ALIMENTACIÓN,
BIOECONOMÍA, RECURSOS
NATURALES, AGRICULTURA Y
MEDIO AMBIENTE

Fecha: 22-23.01.2026

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

¿Le interesan las oportunidades de financiación de la investigación y la innovación en los ámbitos de la alimentación, la bioeconomía, los recursos naturales, la agricultura y el medio ambiente?

## CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE EL LINCE IBÉRICO

Fecha: 25-27.11.2025

El próximo mes de noviembre tendrá lugar en Sevilla el Congreso Internacional "Visión compartida, acción coordinada: Conservación del lince ibérico en la Península Ibérica". El congreso pretende ser un lugar de encuentro para conocer de cerca los principales retos a los que ha tenido que enfrentarse el lince y como se han conseguido superar y dejar de ser considerado en peligro de extinción.

## El Comité Europeo de las Regiones alerta sobre riesgos de centralización en el nuevo presupuesto de la UE

Los líderes locales y regionales instan a revisar la propuesta para garantizar democracia, transparencia y participación territorial en las inversiones europeas

El Comité Europeo de las Regiones (CdR) ha alertado de que la propuesta actual de la Comisión Europea para el próximo Marco Financiero Plurianual (MFP) posterior a 2027 podría conducir a una recentralización del poder en manos de la Comisión y a una nacionalización de las políticas de cohesión, agrícola y pesquera, al fusionarlas en un único fondo. Según el CdR, esta reforma pondría en competencia a agricultores, regiones y comunidades locales, y podría debilitar la confianza ciudadana en las instituciones europeas, al reducir la supervisión del Parlamento Europeo y de los parlamentos nacionales y regionales sobre las inversiones territoriales.

La advertencia forma parte de una resolución adoptada por unanimidad el 15 de octubre durante la sesión plenaria del CdR. En ella, los representantes locales y regionales de toda la UE instan al Parlamento Europeo y a los Estados miembros a pedir a la Comisión que revise su propuesta, presentada el pasado 16 de julio.

El CdR subraya que la Política de Cohesión es el principal motor a largo plazo de competitividad regional, desarrollo sostenible e inclusión social en Europa, y debe seguir siendo una política basada en el territorio, accesible para todas las regiones, desde las menos desarrolladas hasta



#### CONVOCATORIAS

## BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

#### EIC PATHFINDER CHALLENGE 2025

Plazo: 29.10.2025

El ElC Pathfinder Challenge es una iniciativa del Consejo Europeo de Innovación (EIC) dentro de Horizonte Europa que busca financiar proyectos de investigación de alto riesgo y alto impacto que desarrollen tecnologías radicalmente nuevas en áreas temáticas específicas. Estos proyectos deben ser disruptivos, basados en descubrimientos científicos y aspirar a generar un cambio significativo en la sociedad.

#### CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA LA SOCIEDAD

Plazo: 12.11.2025

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre.

las más avanzadas. Asimismo, recalca que su diseño y gestión deben continuar realizándose en estrecha cooperación con las autoridades locales y regionales.

Durante la sesión plenaria, la presidenta del CdR, Kata Tüttő, advirtió que "fusionar los fondos de cohesión y agricultura en un único paquete nacional sin criterios de asignación claros pondría a los agricultores en competencia con las comunidades locales y desconectaría a la Unión de sus regiones y ciudades". Por su parte, Sari Rautio, ponente del CdR sobre el futuro MFP, destacó que "excluir a las regiones y ciudades significaría poner en riesgo la democracia y la unidad europea".

El CdR, que colabora estrechamente con la #CohesionAlliance, continuará trabajando en un dictamen sobre el futuro MFP que se adoptará en marzo de 2026, junto con varias opiniones sectoriales sobre las normativas vinculadas al nuevo presupuesto. Mientras tanto, los líderes locales y regionales reiteran su compromiso con una Política de Cohesión fuerte, descentralizada y accesible, que siga siendo un pilar esencial del proyecto europeo.



WATER4ALL

2025

#### CONVOCATORIA

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

#### TRANSNACIONAL CONJUNTA

#### Plazo: 13.11.2025

La convocatoria transnacional conjunta se lanza en el marco de la futura asociación europea y apoyará proyectos de investigación e innovación destinados a abordar los desafíos clave relacionados con el vínculo entre el agua y la salud humana, incluida la calidad del agua, los contaminantes y las tecnologías de tratamiento del agua.

#### ELIGE EUROPA PARA LA CIENCIA 2025

#### Plazo: 03.12.2025

MSCA COFUND es una iniciativa de financiación de la Unión Europea (UE) que cofinancia programas regionales, nacionales e internacionales de doctorado y posdoctorado, difundiendo las mejores prácticas de las Acciones Marie Skłodowska-Curie (MSCA) en materia de formación y desarrollo profesional de los investigadores.

#### TV AND ONLINE CONTENT

#### Plazo: 03.12.2025

Convocatoria para productoras audiovisuales europeas destinada a la producción de obras con potencial internacional para televisión o plataformas digitales.

# La Comisión Europea presenta el Pacto por el Mediterráneo: una nueva era de cooperación regional

Con proyectos que van desde la educación y la energía limpia hasta la gestión migratoria y la innovación digital, el Pacto aspira a reforzar los lazos históricos entre ambas orillas del Mediterráneo y a construir un futuro conjunto

La Comisión Europea y la Alta Representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad han presentado una nueva estrategia para reforzar las relaciones entre la Unión Europea y sus socios del Mediterráneo Sur. Bajo el lema "Un mar, un pacto, un futuro", el Pacto por el Mediterráneo aspira a construir un espacio común más próspero, resiliente y seguro, cimentado en la cooperación, la responsabilidad compartida y el beneficio mutuo.

El nuevo marco político busca revitalizar los lazos históricos, culturales y económicos que unen a las dos orillas del Mediterráneo, apostando por un enfoque práctico basado en proyectos concretos. Entre sus objetivos figuran la creación de empleo, el impulso a la transición energética, el fomento de la innovación y la mejora de la conectividad digital y física en la región. El Pacto también pone especial énfasis en la juventud, las mujeres y las pequeñas empresas, con el fin de promover un desarrollo inclusivo y sostenible.

El texto se estructura en tres pilares principales. El primero, "Las personas como motor de cambio", impulsa la educación superior, la formación profesional, la cultura, el turismo y el deporte, con un enfoque



#### ACELERANDO EL MEJOR USO DE LAS TECNOLOGÍAS BETUSE

#### Plazo: 09.12.2025

Tiene por objeto la concesión de subvenciones de la UE para acciones en el ámbito de la aceleración del uso óptimo de las tecnologías.

Apoyo al desarrollo y la certificación de las carteras de identidad digital de la UE

Apoyo a la implantación de los permisos de conducir móviles de la UE

### SUBVENCIONES PARA ACCIONES EU4H-2026-SANTE-PJ

#### Plazo: 06.01.2026

Convocatoria de propuestas (9) para subvenciones de la UE en los ámbitos de la promoción de la salud y la prevención de enfermedades, el cáncer, las enfermedades cardiovasculares y otras enfermedades no transmisibles, los sistemas sanitarios y el personal sanitario, las tecnologías digitales y otras actividades del programa EU4Health.

## SUBVENCIONES DE CONSOLIDACIÓN CONSEJO EUROPEO DE INVESTIGACIÓN

#### Plazo: 13.01.2026

Las subvenciones de consolidación del Consejo Europeo de Investigación están concebidas para apoyar a Investigadores Principales excelentes en la fase de su carrera en la que aún pueden estar consolidando su propio equipo o programa de investigación independiente. Los investigadores

prioritario en la juventud. Su proyecto emblemático será la creación de una Universidad Mediterránea, destinada a conectar estudiantes de todas las orillas.

El segundo pilar, dedicado a economías más fuertes, sostenibles e integradas, incluye iniciativas para modernizar el comercio, fortalecer la cooperación energética y tecnológica, y desarrollar una economía azul regenerativa. Entre los proyectos destacados figuran la Iniciativa Transmediterránea de Energías Renovables y Tecnologías Limpias (T-MED) y el programa StartUp4Med, orientado a fomentar el emprendimiento regional.

El tercer pilar se centra en la seguridad, la preparación ante crisis y la gestión migratoria, promoviendo un enfoque conjunto frente a los desafíos comunes en materia de seguridad marítima, infraestructuras críticas y lucha contra el tráfico de migrantes.

El Pacto por el Mediterráneo está abierto a la participación de otras regiones vecinas, como el Golfo, los Balcanes Occidentales, África Subsahariana y Turquía. Se prevé su aprobación política en noviembre de 2025, coincidiendo con el 30° aniversario del Proceso de Barcelona, y la adopción de un Plan de Acción inicial en el primer trimestre de 2026, que detallará los países, actores y proyectos implicados.



principales deben demostrar el carácter innovador, la ambición y la viabilidad de su propuesta de investigación.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

## • INNOVATIVE TOOLS AND BUSINESS MODELS

Plazo: 15.01.2026

Convocatoria para el desarrollo y/o difusión de herramientas y modelos empresariales innovadores destinada a aumentar la disponibilidad, la visibilidad y la audiencia de las obras audiovisuales europeas en la era digital, contribuyendo a aumentar la competitividad y la ecología en la industria audiovisual europea.

#### MARKETS AND NETWORKING

Plazo: 20.01.2026

Convocatoria para redes de profesionales del sector audiovisual, que propongan eventos anuales, herramientas y actividades destinadas a facilitar la promoción de talentos del sector audiovisual, así como el desarrollo y la distribución de cocreaciones y coproducciones europeas internacionales.

# La Unión Europea pone en marcha los pagos instantáneos en euros para ciudadanos y empresas de la zona euro

Con esta medida, la Unión Europea avanza hacia un sistema financiero más integrado, seguro y accesible, reforzando la competitividad y la confianza en el mercado único

Los ciudadanos y las empresas de la zona euro podrán enviar y recibir dinero en cuestión de segundos, gracias a la plena aplicación del Reglamento sobre Pagos Instantáneos en euros. Este nuevo marco normativo marca un paso decisivo hacia una Unión Económica y Monetaria más integrada, segura y moderna, adaptada a las necesidades de la economía digital.

Las nuevas disposiciones garantizan que todos los proveedores de servicios de pago (PSP) de la zona euro ofrezcan a sus clientes la posibilidad no solo de recibir, sino también de emitir pagos instantáneos en euros, en cualquier momento del día y durante todo el año, incluidos fines de semana y festivos. Los fondos llegarán al beneficiario en cuestión de segundos, tanto en operaciones nacionales como transfronterizas dentro de la zona euro.

El Reglamento introduce asimismo importantes medidas de protección para los usuarios. Entre ellas destaca la verificación del beneficiario (VoP), un mecanismo que permite comprobar si el nombre del destinatario coincide con el número de cuenta (IBAN) antes de ejecutar



### • VIDEO GAMES AND IMMERSIVE CONTENT DEVELOPMENT

Plazo: 11.02.2026

Convocatoria para productores europeos de videojuegos, estudios XR europeos y empresas audiovisuales europeas destinada al desarrollo de videojuegos o de experiencias inmersivas interactivas.

## CLÚSTER 5: CLIMA, ENERGÍA Y MOVILIDAD

Plazo: 17.02.2026

Este grupo responde a los desafíos derivados del Suministro energético sostenible, seguro y competitivo (destino 3) y del Uso eficiente, sostenible e inclusivo de la energía (destino 4).

la transferencia, reduciendo significativamente el riesgo de fraude y error. Este servicio deberá ofrecerse de forma gratuita al pagador.

La normativa también establece que los proveedores no podrán aplicar tarifas superiores a las de una transferencia ordinaria, garantizando así la accesibilidad y asequibilidad del servicio para todos los usuarios. Además, las entidades de pago y de dinero electrónico podrán participar directamente en los sistemas de compensación, lo que reducirá los costes y fomentará la competencia en el mercado europeo de pagos.

La Comisión Europea subraya que los pagos instantáneos aportarán beneficios tangibles para los ciudadanos y las empresas. Para los primeros, el acceso inmediato a los fondos facilitará la gestión de situaciones imprevistas y los pagos cotidianos. Para las empresas, mejorará la gestión de la liquidez, la eficiencia operativa y la satisfacción del cliente, contribuyendo al dinamismo del mercado interior.

La aplicación de las nuevas reglas continuará de manera progresiva. A partir de enero de 2027, los proveedores de servicios de pago establecidos fuera de la zona euro también deberán ofrecer la posibilidad de enviar y recibir pagos instantáneos en euros y aplicar la verificación del beneficiario. La Comisión Europea seguirá de cerca la evolución de las tarifas y el grado de disponibilidad del servicio, con el objetivo de garantizar que los pagos instantáneos en euros sean seguros, asequibles y plenamente accesibles en toda la Unión Europea.

